

殲滅する銃を！——新泉社『赤軍』ドキュメントより

山田孝
Yamada Takashi

赤軍中央軍アピール——一九七一・一一・一八

我々は連合赤軍の团结を強化、発展させ、銃でもつて断固せん滅戦を貫徹する。強固な意思一致をかち取つた事で革命戦士の死が乗り越えられるものであることを宣言する。同時に彼の血と魂の叫びをこの銃によるせん滅戦に絶対に勝利し抜く事で領導することを述べておきたい。この事を抜きにして柴野同志の一・二・八闘争を語ることは彼の示した英雄的闘争を単なる物語へと落としこめる以外何物でもないという事をはつきりと確認しなければならない。あの一・二・八闘争において我々が学ぶべき経験は実践はまず第一に敵権力から銃を断固奪取しようとした事であり、第二に警官に銃で殺されたことである。第二の問題から述べるなら我々はすでに革命戦争を大阪戦争、東京戦争そして大菩薩闘争として貫徹する中から革命戦争が殺すか、殺されるかの闘いであるものとして確認してきた。しかし、殺すことが殺されることであると言いつつも、軍と技術者グループを分離させ、一

れるように武器を武器として考えることによつたのである。まさに革命左派の同志は敵から銃を奪取することを「奪取された銃」にしか殲滅戦はやれないし、軍も強くできないことを柴野同志が殺されたという経験の中から革命戦争の根本問題として総括し、一・二・八銃奪取闘争として総括しきった。その後の「銃を守ること」の意味からつまり銃奪取された銃によって味方の強化をかち取ることを徹底的に煮詰まつていた敵権力からの攻勢との闘いの中で徹底した撤退として実践した。我々はこの一・二・八一・一・七闘争をどう受けとめ連続金融機関襲撃作戦といかなる関係にあつたのかを明確にしなければならない。我々は革命左派の同志諸君の一・二・八闘争を「柴野同志が殺されたのは殺す気がなかつたからだ。我々なら最初から殺す氣でやつた。」と総括し、一・二・七闘争を「銃を奪取したことは成功だが銃の奪取に成功したならば次は銃を使って作戦をやるべきだ。」と総括した。かかる総括の立場は、せん滅戦への準備としての資金奪取と奪取した金による立場が見えた。そして一・二・七以降の革命左派の同志達の撤退に対して軍の機動性、作戦の連続性をもつて誇りとさえしていた。「二が合して一になる」立場からの総括は、一・二・八闘争をもつて開始された銃を軸とした建党・建軍遊撃戦を抱えることができず、革命左派の同志が一・二・七として総括を実践化することは「一が分れて、一になる」立場そのものを体現していたのだ。大菩薩の敗北を革命の永続性の問題として抽象化した方法論

部の同志によつてのみ武器が準備されたのだ、しかも軍内部においては軍の質の向上を欠落させたまま銃や爆弾が何かあたりまえのこととして、精神的意志一致でこの闘争を乗り切ろうとした。そして、軍の玉碎が首相官邸占拠・敵の打倒と臨時革命政府樹立・味方の発展を即決的に結合させていくといった即決戦略で意志一致された。福ちゃん庄を多数の警官にかこまれたとき誰一人として爆弾を投げる人はいなかつた。誰一人としてナイフで官憲を殺すとして闘争しなかつた。しかもそのことを誰一人として自己批判していない。これこそ大菩薩闘争の敗北の秘密をとく鍵のすべてであつた。我々は、こうした殺すことが殺されると即ち人の要素第一を理解しえないことからくる武器を武器として考える傾向、即決戦略・戦役主義を七〇年前峰、金融機関襲撃作戦の過程でも止揚しきれなかつた。第一の問題に関して、我々はすでに大阪戦争、東京戦争において火炎ビンで交番を襲撃し銃を奪取することを考えていたにもかかわらず、一・二・七革命左派の同志諸君の如く銃奪取闘争として発展させられなかつたのは、「爆弾や銃があればいつでも闘争がやれる」という単純な言葉で示さ

う常に発展性を有した新たな地平を指し示していたのである。すなわち銃による主体の変革と主体の発展による銃の発展¹¹。「プロ独を生みだす銃」の相互媒介的関係をとらえられない時、「人と銃」は分離し、相互反発し、軍を機能主義的に考えたり、唯軍主義、唯武器主義として、組織的には民兵思想に代表される左翼日和見主義とレーニン党組織論・般論にすべてを還元¹²逆規定すること、銃によるせん滅戦を曖昧にすることで、銃抜きのせん滅戦を主張するのに代表される右翼日和見主義として生み出される。我々はそのことを銃がいかにしてプロ独を創るのか、すなわち銃が党を創ることを教条的にではなく把え返す作業を、六九年大菩薩闘争、七〇年前段階蜂起闘争¹³、八〇年八闘争、一〇一七闘争、連続金融機関襲撃闘争、六一七闘争、米子闘争を、把え返してみよう。きらびやかに銃砲店に並んでいる銃とハンターがレジヤーで鳥を射つ銃は死んだ唯の銃であるが、しかし我々に一旦奪取されるや否やその銃は「奪取された銃」として成長を始める。その銃の成長はただ我々が武器として持つ限り発展しない。この段階の銃は、二一七闘争で奪取された当時の銃である。だが、我々がそれを使つてせん滅戦を開始しようとしてそれを発展させることによって、我々はせん滅戦を担う革戦士として飛躍成長するのみならず、銃も「せん滅戦の銃」へ飛躍するのである。この地平¹⁴建軍武装闘争の地平から更にせん滅戦を勝利・勝利・勝利で戦うことの中で我々は単に敵を殺す事から、人民を銃で武装させ指導し抜く党主体として飛躍するのであり、この地平に到達すること、このことは「せん滅する銃」がプロ独権力を創る銃

として飛躍することであり、「鉄砲が政権をつくる」(毛沢東)ことであり、決してこれを何か教条的に日本の革命に、建党¹⁵—建軍にあてはめなくとも、我々は銃が敵をせん滅し味方を保存し、团结させる、すなわち銃こそが党を創ることができることを、銃の事をまじめに考えるだけで直ちに理解できる。この事から菩薩闘争で我々が取り出した経験的実践は、爆弾があれば闘争はできる、というものであった。七〇年前段階蜂起では、ついに爆弾ができる蜂起する、一つには人が集まればやる、であった。連続金融機関襲撃では、二一七闘争と関連させると第一には金があればせん滅戦ができる、であり、第二には、奪取したら早く使えばいいことをもつて、M政治的敗北として表現したこと、第四には戦術上の甘さを指摘しつつも同じ戦術を考えたこと、第五に、第一から第四には区別され互いに連関するが武器を武器として考えた。菩薩闘争の総括で同志論見の総括、再総括の過程で、殺すことと殺されることを理解すべきであつたこと、第六には戦術者グループと大衆M主義的な軍を生み出した問題、更には何故に日・J闘争が必然化されていったのか、單に「人の要素」が不十分だったという事ではなく建党¹⁶—建軍の方法において「人と

武器¹⁷を対立し統一するものとしてとらえることであり、さらにいえば、「武器を武器としてしか菩薩闘争総括を展開しきれなかつた問題」であるのではないかと考える。菩薩闘争の敗北は人の要素¹⁸殺すことは殺されることの自覚と、技術として蜂起を徹底化しきれなかつたのでもなく、「人と武器」を分離させる建党¹⁹—建軍の方法と実践にこそあつたと総括すべきであつた²⁰そして七〇年前蜂は正にこの延長線上の闘いであり同じ矛盾を止揚しされなかつたがゆえに、いわば自滅せざるを得ない根本的問題をはらんでいたのである。そしてこの六九年菩薩、七〇年前蜂は形こそちがえ、軍内部に爆弾があればいつでもやれると言ひながら実は、何もれない、極左空論主義的建軍に基く決意一般、政治一般の軍であつた。逆に我々は何がなんでも前蜂だという一点でのみ結集軸をもつ軍であつたが故にそこから提起する大衆運動主義的傾向²¹軍と革命戦線との区別と連関の曖昧、唯軍主義的傾向を生み、軍の創造性を一切奪いつくしていった。逆に前蜂は戦争技術を發展させ、主体を発見させることを抜きにしかやりきれなかつたと云ふるし、そこで死ぬ決意などゲリラ戦士のみが理解しうる「勝利か死か」の死ではなく小ブル的殉教者の死でしかなかつた。更にM作戦に見るなら、一上で革命左派の同志諸君が敵からの攻勢を回避し撤退したことは味方と敵とのリアルな攻防の中で「奪取した銃」へ發展させることを通してかかる革命主体²²軍をうちきたえることであつたろうし、そうであるがゆえに彼らがただちにせん滅戦をやれなかつたのは日本革命戦争の中で主体がどう發展していけるのか、いかなる権力を打倒し、いかなる権力²³プロ

独を樹立するのかの問題に答えようとしていたのであり、我々が菩薩で安保決戦——日帝打倒²⁴しなむち、敵の打倒と味方の発展²⁵當時では臨時革命政府を樹立させ即時的に統合させたもののリアルな人の要素、軍事の問題に答えられなかつたことであり、M作戦がやられるべきではないか²⁶たとて総括として提出されるのはなく、「人と武器」の分離を止揚すること、即ち我々が現在主張しているような革命戦争の環をせん滅戦とするなら、環の環としての銃²⁷に武装された軍がM作戦を実践するなら、ちがつた形態となつたかは別にしても必ず勝利し初步的非合法の欠如²⁸軍の整風の欠如から来る逮捕など決してないということである。金融機関襲撃は、資本主義社会が生み出す金への物神化の破壊つまりプロ独期における私有財産制の消滅を先端的にやる闘争でもあり、日本革命戦争の開始期、端緒期にあたつては金が無いからせん滅戦をやれなかつたのではなく、銃によるせん滅戦を実践してリアルな経験は実践をつきだしきれなかつた故に環の環としての、銃によつてしか建党²⁹—建軍できないことに無自覚で何か軍の機動力すなわち軍事技術でのみ敵との攻防を弁証法的に飛躍させ飛躍させ、味方の発展をかちとれると考えていたが故に逆にその事から党³⁰軍を集中することができず、敵から追われて、アジトからアジトを追いかけまわされ、東京都内のみならず、日本国内を敗走することで資金をつかいはたしたのであり、そのことが金を連続的に要求したことであつた。更に言えば党³¹—軍の強固な

統一と付結が勝ちとられないことから、軍とFの分離になつたことにもかかわらず連続金融機関襲撃から一挙に銃によるせん滅戦をやろうとする小から大、分散から集中を戦役主義的に展開しようとした。それと関連して、かかる金であったが故にM作戦で逮捕された同志諸君が全面的にゲロしたり、闘争の評価に関しては断固支持するが金をとつたことは自己批判するなどというナンセンスな対応として表れたのである。金が金額ほどの重みをもたなかつたのである。我々の今の千円とかつての数百万円では今の千円の方がはあるかに貴重で、重いものである。かかる環としてのせん滅戦と環の環としての銃の問題から軍の隊内生活を通じての共産主義化、自己批判と相互批判を通じての不斷に党員として軍人としての鍛錬がなしきれなかつたことがいかなる困難をもはねかえし、いかなる敵とも戦い勝利するという革命的気概を作り出すことができなかつたし、新兵一新カーデルをいかに鍛え育てあげるかに無方針であった。一般的な軍学校などでは決してカーデルII中央軍兵士・連合赤軍兵士など生まれない。六・一七闘争は我々の主体からいえ、主体の飛躍、すなわち赤軍兵士として自立しようとしたということであった。しかし、銃を使うせん滅戦という高次の組織性と計画性が要求され、それを担う主体は決定的に高い建党建軍闘争に武装闘争を広めたものであつたとしても、その機動隊せきとを抜きにしていたが故に、建党建軍の立場よりは目的意識性を失いた、発展的なものであつた。それは確かにそれ以降の人々闘争に武装闘争を広めたものであつたとしても、その機動隊せき

とん減かそれで革命戦争の軍の擴大をもたらしたものであつたとしても、環の環としての銃の問題を曖昧にし、六・七機動隊せん減戦を単に殺す段階にとどめ、銃を武器として考へることで“人と武器”の高次の矛盾止揚を、逆に大衆に、爆弾闘争が革命戦争を深め、党一軍を無用のものとして考へる傾向を生み出したことである。最近では赤衛軍の崩壊をみるまでもなく我々のこの間の菩薩から現在に至る過程で幾多の逮捕者を出し、その逮捕者が自供することで同盟一軍の何度となく危機に陥つたことを経験しているが故に、武器を武器として扱うことからくる軍の自然成長性を、更にいえば銃の持つ意味を理解せず、従つて逆に人の要素一強い闘う主体の建設を曖昧にしてきた。我々と革命左派の同志諸君は共に銃を持つことによつて主体が高め上げられていくのを経験したし、その軍が相互批判―自己批判を通じて闘争を対象化していくことが、党を創り、軍を創ることであることを学んだ。米子闘争についてみると、第一に連続金融機関襲撃では建軍できな
い。第二にせん減戦をやらねば飛躍できない。第三に政治活動家をここで軍人にする。第四に断固銃を使うということからせん減戦の準備をしたけれども、諸々の経過で貫徹しきれなかつた。我々が直観的に考へていた内容は環の環としての銃を使うことからの実践では勿論なかつたけれど、奪取された銃でもつて主体の発展の契機はもつたし、その延長線上に今までの連続金融機関襲撃とは違ひ、それは軍隊内部の発展の問題と革命戦争一銃によるせん減戦への開始に対する敵権力の暴虐かぎりない弾圧、例えば同盟員によるテロ、リンチ、全国指名手配中の家へずうずうしく上が

る。 ない。 全ての労働者 学生 女性たち！ 我々は中央連合軍事委員会は革命的氣概をもつて銃を使つたせん滅戦を貫徹するつもりである。

りこむなどの中では、まさにせん減戦へ向けての資金奪取であったこと。我々中央軍は、だからといってこれを弁解するのではなく、我々が連合赤軍を結成してから固く意図統一していた銃によるせん減戦が我々主体内部の弱さと相まって武器としての銃でかうけとめられなかつたと同時に、左派の同志諸君が提起した銃を軸としてのせん減戦の総括——奪取された銃であつたこと——によつて米子でその奪取された銃を敵に何等応戦することなく奪われるという決定的危機にあつた。我々は現在の連合赤軍の更なる團結の強化をかちとつた地平から我々がはるかに低く、彼等もそこに到達しきれていなかつたが故に、連合赤軍自身の内実が深く問われた。かかる意味でまさに連合赤軍を解体するかどうかが問われたと思う。しかし我々中央軍、連合赤軍は、敵権力から奪つた銃でもつて、敵を無力化し解体する闘いを、せん減戦として闘うことにおいて、『奪取された銃』を『せん減する銃』へ発展させることで、團結の強化、統一を具体的に物質化しなければならぬ。かかる意味では到達した新しい地平に満足することなく、『プロ獨を生み出す銃』すなわち党一軍を創る銃へ飛躍させる闘争を、プロの政治を体現した銃でもつてせん減戦を展開することで、又、同意的相互批判——自己批判を通じて互いに新しい党を軍を創ることを実践的総括とし、柴野同志に答えないければならない。全ての労働者、学生、兄弟達！ 我々中央軍、連合赤軍は新しい党一軍建設に向け、『せん減する銃』でもつてせん減戦を断固かちとすることを実践的総括とし、一一・八闘争が常に不斷に教訓を学ばねばならない闘争であつたことをはつきり確認しなければならぬ。